
1 
 

Assemblée Générale du vendredi 6 décembre 2024 
- Compte rendu - 

 
 
 
Début de l’Assemblée vers 20 heures. 
 
Membres présents : 25  
 
FARA Bruno (Président) ; GUERIN Renée (Trésorière) ; PALLIERE Grégory (Vice-Président) ; ARZI 
Mamad ; BOURGEOIS Isabelle ; BOUTIN François ; CHAPPAZ Laurent ; CHAXEL Éric ; CLARET 
TOURNIER Didier ; CODURI Cécile ; DELACQUIS Bruno ; ESPINOSA Françoise ; FRIGOLINI 
Jean-Marc JOURJON Monique ; HERNANDEZ Alain ; LANTELME Manon ; LAURENT Estelle ; 
MEISSIREL Anne ; MEYER Camile ; PORTE Emilien ; PALLIERE Charly ; PAYEN Valentin ; 
RONDEAU Hervé ; ROUX Patrick ; SZAWROWSKI Nicolas 
 
Membres excusés (officiellement) : 11 
 
BRUN Antoine ; GUERIN Lukas, Axel et Zoé ; LANGENBACH André ; NODIMAR Bernard et Katty ; 
PICOLO Laurence et Félix ; JUHEL Jean-Louis et Josiane  
 
Remerciements au Club LA FRATERNELLE de Bourgoin, qui nous recevait cette année 
encore ! 
 
Avant de débuter, une pensée pour Jean Noël BOURGEOIS, un membre très actif du club qui est décédé le 
10 octobre 2024, à Kalymnos d’un infarctus en pratiquant sa passion … équiper des voies.  
 
1. Bilan moral 
 

 La vie du club entre le 1er novembre 2023 et le 31 octobre 2024 ! 
  

 Bilan adhésions 2024 
 
57 adhérents en 2024 ! (59 adhérents en 2008, 55 en 2009, 52 en 2010, 53 en 2011, 58 en 2012, 63 en 2013, 
65 en 2014, 65 en 2015, 71 en 2016, 72 en 2017,71 en 2018, 68 en 2019, 69 en 2020, 65 en 2021, 60 en 
2022,62 en 2023, (et 64 inscrits pour la saison 2025) 
Effectif donc stable et même qui semble augmenter légèrement ! 
Le nombre des adhérents non FFME (uniquement club) est significatif. 
 

 Analyse en détail des adhésions 2024 : 
 

• Adhérents FFME club 2024 : 48 
• Membres simples avec FFME dans une autre association : 4 
• Membres simples non FFME : 5 
• Adhésion avec option famille : 10 
• Adhérents nouveaux : 0 
• Adhérents jeunes (mineurs) : 3 
• Adhérents avec option ski : 25 
• Adhérents avec option compétition : 6 
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• Adhérents avec option VTT : 3 
• Adhérents avec option Slack Line : 0 
• Adhérents avec option Trail : 2 
• Adhérents souscrivant des indemnités Journalières (1,2 ou 3) : 1 
• Adhérents sans assurance (uniquement RC) : 3 
• Adhérents avec mention alpinisme (certificat médical) : 9 

 
 Actions menées en 2024 

 
Comme à chaque AG retour sur la précédente …. En 2023 nous avons fait le deuil de nos anciennes AG, qui 
se tenaient depuis des années au siège du CT69. Nous avons anticipé l’abandon de ce local par le CT 
(l’immeuble devant être vendu) en demandant aux nombreux adhérents berjalliens si nous pouvions utiliser 
les locaux du club omnisport de Bourgoin.  
Cette année nous renouvelons donc l’expérience et d’ailleurs notre choix est limité car trouver un local 
libre, et gratuit, pour tenir une AG est un défi ! 
Nous nous réunissons ce 6 décembre car la FFME souhaite que les AG se tiennent dans l’année si possible 
… ce qui semble logique. Pour mémoire la FFME est sur une périodicité scolaire (septembre – septembre, 
avec validation jusqu’en octobre). 
 

 La vie des falaises de notre topo en 2024 
  

 CREPT … entretien 
 
1)Entretien du site le 18 novembre 2023 
 
Nous avions programmé un Weekend entretien de la falaise de Crept. La météo nous a offert un des rares 
créneaux de ce mois de novembre, permettant d’être efficaces ! 
Au programme entretien des sentiers, purge au secteur terrassement (le bien nommé) et check up de 
nombreux relais du secteur Ponchette. 
Nous étions 14 volontaires … à noter la venue de Rémi, un membre de La Fraternelle alien désirant 
s’investir ! 
 
Le jeudi et le vendredi, Philippe (un membre du club) a passé la débrousailleuse entre le parking et le 
secteur Fred, un travail indispensable dans nos régions où la végétation referme vite les sentiers ! 
 
Le samedi : Les réparations du sentier qui par endroit était effondré, et l’élargissement entre le secteur 
Senteur fraicheur et le secteur Fred, ont mobilisé notre énergie.  
Le soir casse-croûte offert, aux bénévoles, à l’auberge de Montagnieu … ils le méritent ! 
 
Le dimanche : Les quelques volontaires ayant dormi sur place ont grimpé dans les voies du secteur 
Ponchette pour une inspection et la maintenance de certains relais. Au secteur Fred, reprise complète d’une 
ancienne voie (de l’exquise route 7b+), dont l’équipement était trop engagé ! 
Ces actions 100% bénévoles, financées sur les bénéfices du topo Roc’in Bugey, vont à l’encontre de la mode 
des contrats d’entretien tarifés, que mènent certains CT … C’est à souligner ! 
A noter que même avec les messages sur les réseaux sociaux, de nombreux grimpeur étaient néanmoins 
venus à la falaise … ce qui est un problème pour faire de la maintenance parfois ! 
 
2) Nouvelles voies équipées à Crept : 
Secteur la Jonction (à droite de la Pelle du 18 juin), équipement JN Bourgeois et JM Frigiolini  
DE L’OR POUR LES BRAVES   6a+ 25m 
SPEED MUM    5c+ 20m 
 
3) Projets en chantier … deux statiques sont posées au secteur Ponchette et au secteur sous les arbres …  



3 
 

 Falaise de VIRIEU  
 
De nombreuses voies nouvelles à Virieu, principalement réalisées par Cyrille Bouchard, ce dernier m’a fait 
un petit compte rendu pour un secteur : 
Secteur Guinguette droite Voies nouvelles et mise à jour (version imprimable) 
Le club Ain Roc gère à présent le site grâce au contrat d’entretien (assez rémunérateur) et organise des 
journées d’entretien. Infos sur leur site : https://www.clubainroc.com/single-post/intervention-commission-
falaise 
 

 Falaise de ESSIEU – CONTREVOZ 
 
Secteur Abribus droite et Secteur M’Elodie (infos Nicolas SZAWROWSKI) 
Liste des voies nouvelles pour ces deux secteurs Version imprimable: 
 

 Falaise de PARVES 
 
Quatre nouvelles voies équipées par Cyril Bouchard en 2024 mise à jour des croquis (Secteur MAIN 
COURANTE et Secteur GROSSE ÉCAILLE)  
Topo sur notre site :  https://hotroc.fr/topos/rocin-bugey/ 
 

 NEUVILLE sur AIN … qui n’est plus dans notre topo mais qui reste dans nos cœurs ! 
 
Par notre représentation aux réunions de l’AGESSEC, nous somme informés de tous les problèmes, 
(escalade mais aussi canyon et spéléo), qui surgissent dans le département de l’Ain 
 
Au motif que la convention dénoncée est un risque pour le propriétaire (en l’occurrence le CT01), et que la 
FFME et le CT01 refusent d’assumer l’assurance du site en prenant un contrat pour couvrir la 
responsabilité, le CT01 voulait fermer le site !  
Les risques sont pourtant faibles … cette falaise qui a été totalement rééquipée sur broches ou plaquettes, il 
y a environ 5 ans, respecte les normes de sécurité. 
 
Le fait que la FFME interdise, (ou menace d’interdire), elle-même de grimper sur une falaise lui 
appartenant ... a produit de grosses vagues médiatiques.  
 
Aux dernières nouvelles, dans un PV de l’AGESSEC du 10/09/2024, un audit de la falaise a été réalisé par 
Eric CHAXEL. Il nous informe durant L’AG que la FFME nationale va prendre en charge la gestion de la 
falaise après déséquipement de deux petits secteurs situés en dehors de la parcelle propriété du CT01… 
affaire à suivre ! 
 

 Equipement 2024 en plus de l’entretien des falaises du topo 
 

 Dans la région : 
 
Le club aide l’équipeur des sites de la combe des hôpitaux, (Eric CHAXEL, membre du club), en finançant 
une partie de ses besoins et cette aide a été reconduite cette année (broches inox).   
 

 Équipements en 2023 et 2024 à Kalymnos : 
 
Depuis plus de 20 ans Hot Roc participe au développement de l’escalade sur cette île grecque car ses 
adhérents y séjournent très souvent … certains sont même propriétaires ! 
Des centaines de voies sont ainsi nées de notre investissement, ce travail profite à toute la communauté 
mondiale de l’escalade ! On trouve un résumé sur le site du club … à consulter 
https://hotroc.fr/topos/autres-massifs/ 

http://hotroc.fr/wp-content/uploads/2024/05/Mise-a-jour-guingette-droite.pdf
https://www.clubainroc.com/single-post/intervention-commission-falaise
https://www.clubainroc.com/single-post/intervention-commission-falaise
http://hotroc.fr/wp-content/uploads/2024/05/Pour-le-site-info-essieu-2024-globale.pdf
https://hotroc.fr/topos/rocin-bugey/
https://hotroc.fr/topos/autres-massifs/
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Automne 2023, équipement du club Hot Roc à Kalymnos par Jean-Noël Bourgeois 
 
Une nouvelle voies secteur ILIADA   
Huit nouvelles voies secteur Afghan corridor 
 
Automne 2024, équipement du club Hot Roc à Kalymnos 
 
Une commande de matériel pour Kalymnos avait été réalisée et envoyée ce printemps. Malheureusement 
Jean Noël Bourgeois à dû annuler son voyage pour cause de décès familiale ! 
Cet automne il a commencé à l’utiliser… 3 nouvelles lignes ajoutées dans le secteur Iliada, en équipant la 
dernière un infarctus a eu raison de sa passion ! Aris nous a fait savoir qu’il la terminerait en sa mémoire et 
le site portera son nom !  
 
Toutes ces réalisations montrent que l’équipement et l’entretien des SNE, (l’une de nos activités 
statutaires), furent encore bien actifs en 2024 !  
Mais l’absence de Jean Noël BOURGEOIS, l’un des plus actif ces dernières années, risque de mettre un 
coup à cette passion dans les années à venir  
 
Notre secrétaire JC Berrard équipe toujours du côté de Courchevel (Prameruel et autres sites) mais il ne 
demande pas de matériel, étant aidé par le club local.  
 

 Diverses raisons de se satisfaire … 
 

 Le club possède une page Facebook. 
Certes ce réseau social n’est pas la tasse de thé de certains, mais pour se faire connaitre c’est un bon outil ! 
Presque 300 abonnés à cette page régulièrement alimentée. 
 

 Nouveau Site web du club mis en ligne : https://hotroc.fr/ 
Il est très actif et nous faisons des mises à jour régulièrement, Le Président étant aussi le webmaster il a dû 
se former à WordPress. Toutes les actus du club sont sur la page "NEWS" de ce site. 
 

 Bilan des adhésions 2025 (saison en cours) … 64 membres … en hausse donc ! 
Nous avons 11 nouveaux membres et 3 départs (Philippe DUCOLOMB, Lauriane MATZ et Élise 
BOUTAUT). 
 

 Un peu de convivialité : 
 

 Camp d’été 2024 
 
Le camp d’été 2024 de notre association, commencé le 10 août s’est terminé le samedi 24 août, ce fut une 
réussite ! 
Du beau temps voire trop chaud au début, quelques ondées autour du 15 août mais qui n’ont pas gêné les 
activités 
 
Participants : 15 personnes 
Certains ont fait du canyon, d’autres de la randonnée et même du vélo de route pour Monique, mais c’est 
l’escalade qui cette année était majoritaire ! 
Lors de l’apéro de clôture tous les participants étaient unanimes pour vouloir continuer ce camp d’été, qui 
depuis plus de 20 ans est un lien entre les générations du club, qui mis à part pour l’AG, ne se croissent que 
peu souvent.  
Comme chaque année Hot Roc a pris en charge une partie des nuitées 

https://hotroc.fr/


5 
 

 
 Le journal de septembre 

 
Chaque année nous éditons un journal résumant la vie du club durant l’année écoulée. 
Il est téléchargeable sur le site : 
https://hotroc.fr/wp-content/uploads/2024/08/journal-complet_compressed.pdf 
 
Aussi envoyé par courriel aux adhérents. 
Afin de pouvoir être accepté par toutes les messageries, il ne comporte pas les topos (qui alourdissent les 
pdf), afin de remédier à ce problème ils sont donc en lien sur le site du club également  
 

 Calcul de la cotisation pour 2025 
 
Presque pas d’augmentation de cotisation en 2025 … seule l’augmentation de 1€ du CT69 a été répercutée. 
La licence adulte passe à 83€ (part club 7€) 
La licence jeune passe à : 64€ (part club 0,50€) 
La licence famille passe à : 48€ (part club 0,50€) 
 
Membre simple de HOT ROC : 30€ (*) … sans assurance ! 
 

 Les projets 2025 … les dates précisées sont à retenir ! 
 

 En avril de nombreux membres du club se retrouveront à Kalymnos, certains sont volontaires pour 
continuer à équiper le secteur de Jean-Noël vers Afghan corridor !  
 

 Crept entretien du site programmé le samedi 15 mars, Emilien PORTE et Nicoas SZAWROWSKI 
seront les référents pour cette action  
 

 Camp d'été du 9/08 au 17/08 (extension jusqu’au 23 août pour les plus motivés) ... toujours au 
camping de la cabane à St Crépin (5 nuitées prises en charge par le club sur cette période) 
 

 Crept le 4 octobre toujours pour entretenir, objectifs fixés durant le camp d’été .  
 

 Le TOPO ROC’in Bugey édition 2020  
 
C’est lui qui permet d’équiper et d’entretenir les falaises … de la région mais aussi ailleurs en France et 
même à l’étranger.  
Depuis 2022, nous avons constaté néanmoins un ralentissement des commandes. Donc pour le moment pas 
de réimpression à prévoir. D’autant plus que le club Ain Roc qui semble avoir la main mise sut le CT01 
nous a signalé son désir de faire un topo … Vu qu’ils ont professionnalisé l’entretien des sites, nul doute, 
qu’ils rêvent d’ajouter les bénéfices d’un topo à leur gestion J  
 
Nous tenons à tenir une comptabilité transparente sur les achats liés à l’équipement ainsi que sur la 
comptabilité du topo … avec un seul compte bancaire pour le club c’est un challenge !  
 
Bilan du Topo au 01/08/24 : Vente et offerts : 679 en 2020, 470 en 2021, 240 en 2022, 204 
en 2023, 163 en 2024. 
Le bilan ci-dessous (au 01/08/2024) tient compte de dépenses d’équipement réalisées au 
titre de 2024  
 
 
 

https://hotroc.fr/wp-content/uploads/2024/08/journal-complet_compressed.pdf
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Bilan du topo au 01/08/2024 

Topos offerts :  76 
Recettes (facturées) des topos vendus (1685 exemplaires). Il 
reste 831 topos en stock 23 088,00 € 

Frais d'envoi facturés 258,90 € 

Factures réglées des topos vendus  23 166,90 € 

Factures non encore payées pour info 180,00 € 

Recettes avec publicités du topo 2020 26 466,90 € 

Frais liés à l'édition 8 082,56 € 

Frais liés à l’envoi des topos et clean up days 2 266,76 € 

Frais d'achat pour l'équipement  12 103,80 € 

Bilan du topo 2020 au 1/08/2024 3 998,18 € 
Bilan du topo 2020 au 01/08/2024 (factures non encaissée 
incluses) 4 178,18 € 

Bilan des sommes affectées à l'équipement    
Bénéfices restant de l'édition 2009 (reporté sur les sommes 
dédiées à l'équipement) 2 054,08 € 

Bilan disponible pour l'équipement au 29/11/2023 6 052,26 € 
Bilan disponible pour l'équipement (à l'encaissement de 
toutes les factures) 6 232,26 € 

 
 Perspective d’équipement 2025 

 
Les projets  
 

 Kalymnos : Par suite du décès de Jean Noël BOURGEOIS, le matériel a été transféré chez André 
LANGENBACH un membre du club), il reste environ 70 points et plaquettes avec des relais. Hervé 
RONDEAU est motivé pour poursuivre les projets … peut être ce printemps ! 
 

 Briançonnais : Jean Noël BOURGEOIS avait insisté auprès de la municipalité de Guillestre, pour 
continuer ses projets au Simoust. Ses demandes d’autorisations restaient sans réponse … mais une 
ouverture est arrivée quelques temps après ses obsèques … un courrier des élus Guillestrois, qui veulent 
bien se pencher sur le dossier ! Hervé RONDEAU reprend donc le flambeau ! Nous adhérons à 
l’association locale Roc’nbolt05 qui essaye de négocier avec les communes … mais les écolos bloquent tout 
… on vit une époque formidable … espérons que ça va changer !  
 

 Poursuite de l’équipement à Crept, surtout de l’entretien avec des journées clean up prévues ! 
Nicolas SZAWROWKI a encore des projets à terminer au secteur Ponchette … Jean Marc FRIGIOLINI 
terminera les projets qu’il avait commencé avec Jean-Noël BOURGEOIS aidé par son fils Rémy 
BOURGEOIS. Le secteur Volontaire semble en revanche abandonné ! 
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 Argis : Éric CHAXEL est aidé en fonction de nos possibilités, nous lui avons envoyé pour 500€ de 
broches, destinées à continuer les secteurs de la combe des Hôpitaux. 
 

 Matériels collectifs (Responsable Nicolas SZAWROWSKI) : 
 
Jean Noël BOURGEOIS assurait les commandes à la demande et avait en stock, à son domicile, tout le 
matériel, (nombreux points et aussi perceuse, tronçonneuse et souffleur) ! 
Par suite de son décès nous avons transféré tout ce matériel à Beaurepaire chez Nicolas SZAWROWSKI.  
C’est lui qui assure donc la gestion du matériel du club Hot Roc à présent, aidé par Éric C HAXEL et 
Emilien PORTE (qui gèrera les actions type clean up day). 
 

 Vie fédérale et associative 
 
Bruno FARA ne siège plus au Comité Directeur FFME du CT69, mais il participe aux réunions de Président 
de club. Il est aussi membre de VTNO (qui gère les falaises de Presles).  
Le club adhère à L’AGESSEC (gestion des sports de plein air dans l ’Ain, c’est Éric CHAXEL qui nous 
représente aux réunions 
Bruno FARA est membres de Roc’nBolt 05 qui est l’interlocuteur dans la région de Guillestre pour le projet 
d’équipement. 
Gérard MOREL est élu au CT69 depuis la dernière AG du CT, mais il doit envoyer des documents pour 
entériner cette élection. 
 

 Avenir de notre Association :  
 
Le Président exprime que le monde associatif n’est plus celui qui était de mise à la création de la loi de 
1901 !  
Le professionnalisme est souhaité, et le bénévolat se cantonne dans les associations, aux anciens (souvent 
retraités), qui essayent de faire perdurer par nostalgie, un système qui aurait dû rester la norme !  
 
Le sport est géré par des associations (les fédérations), alors on ne rejoint plus le monde associatif par idéal 
… mais par obligation souvent ! 
Pour participer à des compétitions, valider des qualifications reconnues (dans notre cas de pratiques 
associatives pour l’escalade ou l’alpinisme), la FFME devient incontournable ! 
Et devant la judiciarisation des loisirs, le niveau de couverture de l’assurance proposée par la FFME incite 
les adhérents à se fédérer pour cette seule raison ! 
Triste pour certains … mais c’est une réalité ! 
 
Pour beaucoup de membres présents, notre stratégie de club (membres autonomes cherchant une 
adhésion/assurance au meilleur prix) reste notre caractéristique. Et elle ne doit pas changer. 
Le vieillissement des membres (donc leur manque de motivation) reste néanmoins un problème, même si les 
nouvelles adhésions de jeunes berjaliens (certes pour passer les diplômes fédéraux), sont un motif 
d’espérance. 
Les finances sont fragiles …. Nos provisions permettent de limiter l’inquiétude, mais nous devons rester 
vigilants … l’équipement devient, (sécurité oblige), de plus en plus couteux … certes l’inquiétude n’est pas 
de mise pour 2025 et même 2026 … et ensuite qui vivra verra !  
 

 Remerciements 
 
Au club LA FRATERNELLE qui nous recevait cette année et à Emilien PORTE qui est à l’origine de ce 
changement. 
Renée GUERIN la Trésorière … qui gère aussi le pot d’AG ! 
Gregory PALLIERE qui nous a procuré un rétro projecteur pour cette soirée et collabore à la vie du club 
plus que la moyenne, sans oublier Charly PALLIERE …qui a réalisé le montage de la vidéo projection ! 
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GéGé (Gérard MOREL) … qui participe avec le Président aux réunions du CT 
Remerciements aux berjaliens (Emilien PORTE, Vincent CUISNIER, Valentin PAYEN, Estelle LAURENT et 
Nicolas SZAWROWSKI) qui sont de toutes les collectives … C’est un coup de jeune pour le club de les avoir 
avec nous !  
Mention spéciale à Vincent CUISNIER qui nous passe son matériel professionnel pour les clean up day 
(Tronçonneuses et débrousailleuses) ! 
Et aussi, tous ceux qui parfois aident ponctuellement à la gestion du club … ou à l’entretien des falaises du 
topo. 
 
Un remerciement particulier à ceux qui font l’effort de modifier leurs habitudes ou leurs obligations … pour 
participer parfois (même uniquement quelques jours) au camp d’été … sans oublier, ceux qui sacrifient un 
autre loisir pour venir grimper ou entretenir la falaise ! Je préfère mettre cela dans les remerciements, que 
consacrer un chapitre critiquant ceux qui fonctionnent en mode égoïsme individualiste ! On ne change pas 
l’homme et l’esprit associatif bénévole on l’a … ou pas ! 
 
2. Comptabilité  
 

 Bilan :  
 
Bilan Comptable (voir document) : L’exercice purement comptable de l’année 2024 donne un bilan positif 
de 7146,16€, (sur cette somme 6192,26€ sont réservés à nos actions en direction des SNE). 
 
Nous avons aussi 5608,01€ en provisions sur un compte épargne. Cette réserve est en prévision d’une 
éventuelle réédition du topo.  
Les finances sont donc saines, nous ne sommes pas inquiets dans l’immédiat, surtout que la non prise en 
charge du camp d’été et d’autres économies sont envisageables si besoin ! 
 
Néanmoins un déficit est chaque année d’actualité, il est le fait du coût dérisoire de notre adhésion (la part 
restant au club est d’environ 7€ par adhérent), somme qui ne couvre pas les coûts de fonctionnement. Nous 
entamons donc chaque année nos réserves constituées au temps où nous avions des subventions !   
 
Dans les années à venir, si besoin, les ressources du topo peuvent aussi être une source de finances, pour 
équilibrer nos budgets … Notre philosophie est d’utiliser les recettes du topo, uniquement en équipements 
SNE, mais dans la nécessité nous devrions nous y résoudre, surtout que les volontaires pour équiper 
semblant en baisse, les achats seront anecdotiques. 
 

 Prévisions : (voir document) 
 
3. Quitus 
 

 Quitus Bilan moral 2024 accordé à la majorité 
 Quitus Comptabilité 2024 accordé à la majorité 

 
4. Bureau (élection pour les 4 ans de l’olympiade à venir) :  
 
Président : Bruno FARA - Vice-Président : Grégory PALLIERE  
Secrétaire : Jean Christophe BERRARD - Secrétaire adjoint : Gérard MOREL  
Trésorière : Renée GUERIN  
Équipement : Nicolas SZAWROWKI et Éric CHAXEL 
 
5. Pot offert … à l’année prochaine ! 
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Le Président : Bruno FARA 

 
 


